

バストス週報

バストスの養蚕史 その将来

第西七十九亭
雨初歇入年
九月六日
癸未

登録名義人
KOITA MORI

峰行所
RUA
PRES VARGAS

NO. 788
BASTOS
編譯發行人
歐田系音
CE112

代誌
- 1960 年 -
外部 170



此の如きをもとに日本より輸入する片食
製の開拓であつた。そして工場側が期待
した通り非常に成績がよかつた。
第一に病氣が少い虫が強弱である。
余分がすくない。その代り二〇%
位よけい桑を食ふ。うす調ひにしく能食
せしめよと既に答へ工場長が數回警告し
た通り頗る饅啖種であるが、よい薦を作つ
てくれるのである。
来年冬も、もう充分取引よせて
ある相だ。とすると、こゝで不充分なも
の（日本製に比して）を魚理に製造しなくて
はいいこととなり更にバスツ養蚕へ取
えてからシル養蚕と言はぬ。蚕種問題に
対する宿題を一矢解消したことになるよ
うである。原蚕飼育に対する設備費用特
点、蚕種製造迄に要する少からぬ人員と
経費、それらが平均蚕種一年に幾らか
かかる裏に明かにしがたいが、産業組合工
場せ終戦当時費却て不次の價格は一Gニ
計であつた。そして業者が満足されず
も支障と未たす程の傷害を蒙つたもので
あつた。もし莫の損失をして、組合の運営に
も甚大な損失をして、組合の運営に
輸入本木のため、たら何もあんな死物
と誰もが物事外であるが、工場製糸
公司の設備に全く損害があるのではないか
と誰もが物事外であるが、工場製糸
は蓋々困難と可るであつた。
昨年度の被爾量はバスツ内で生産し
た本木のみで一万三千五百キロ、バス
トス外で一千九百キロ。此の数字は
歟時中アラカルト場でバスツ内のみの
取扱数に比敵する。しかばバスツ全体
の顯著な数量が生産された事もある
のである。
バスツで最も大きく養蚕をする人は
一回にどの位の掃立をするであろうか、
昔は不ルツラの池田さんなどが大団であつ
たが今はナウチの北谷氏あたりが横綱と
り事。一回の掃立が四百年かう多い時は
四五〇石にのほり之を年七八回繰りかへし
たりいうふ事にあるが、此の方面にも
多額納税者が出来て面白い調査となるが
も知れぬ。特異な情態が起らぬ限りバス
トス農蚕は益々その生産を高めてゆく事
あろう。（M人）

開設当時をふりかへる

烟中仙次郎

8

生長の家

巡回講話

生成の家地方講師アタマ・ンチー・ナの
河野益躬先生が左記の日割で巡回講
話を開始されます
該及各校は勿論一般の方々も多數御
来場下さい様申すすめ申上けます

生長の蒙説友バス・トス支部

カシホ
六
コペラソン
取扱
解
セ
メ
ン
テ

希望の方は、至急御申込下さい。従
セメンテ 当方にて取扱い御世話します

樟花原 松崎

卷之三

外務省からハナカウモトで移住する
生きのびて好み節たり移住者
鳩舞ふて入植地の紀念塔
狂四月
越山
紀南子

枯萬を引けは三ジンに散りにけり
隣家より逃げ来し萬も枯れにけり
椰子屋もくす水工萬も枯れはてて
南天子

牧小春 年の数よみ老だのし
薔薇けます鶯鶯を肩に妻小春
伏せぬに鶯啼く小春市場かま
東村 古雪

バス^スに 珈琲栽培を提唱す

B

折角珈琲^{栽培}をしても又霜にやられてはつまらんと云ふ人もあるが、そんぢ事ないつて居ては何事にも手は出さぬ。バラナの霜は十一年振りだ相だが十年に一度はない。ひどい降霜があるものとしても同一人が十年に一度が、被害を受けでゐるわけではない。現にバス^スの珈琲へ僅かなものが一回は出るべ月の霜にはやられなかつた、もしろ其の後の野火に焼けた所があら。

珈琲の方はどうであらか、四年追は大したまはないとしても五年以後の成樹で施肥したものでは二十本一俵といふがら千本單位が五〇俵、式百針塔が十コント、アールケートルに二千本植えると二十三ト、大珈琲園の經營者から見ると小供の仕事でしかないと、私が爰で提唱するのは勞力のあまる方々の家族乃至青年の四日運動への試練の程度で提唱してみるのだから何十コントといふ収入ではあり得ない。珈琲の苗圃に於ける実地指導によつて古カシビナス農業研究所珈琲部技師より山地に珈琲園を立てろ方法を抜萃する。カシビナス農業研究所所長さは場所によつて異なるが幅は二米が理想的である。苗床には水切りを依つて、苗床の同じくは通常お来る株五〇センチの小径をつけ更に所々に三米の大道をつけ、苗又は他の必需品の運搬路とする。全部の苗床に平等に灌水お来る様水利を設けておくとよろしい。

土地の準備

土地をエンシャドン又はスコットで良く耕す。播種は外皮のまゝのコウコより早く移植する。芽芽率あるから各自必要な本数を計算できるであろう。

播種時期

播種は九月から十一月の雨期の初期より移植。四十日後で發芽し五ヶ月後たつて十センチ位にのれる、翌年の四月から五月頃、移植箋かラミー十の移植容器に移す。

サンタ・テレジニア 福瀧裁縫女學校

校主 福瀧 すえ子

普通科	六ヶ月	速成科	三ヶ月
研究科	隨意	料理講習(希望者)	

随時入学できます。

寄宿舎完備! 責任を以て御預り申します
アベニーナ・パリスタ

幼稚園の上隣り

ラミーナとは不製の薄板である、之を二時間水につけ、適當の筒に作、スランヒアドールで二所とめ一二番のアラメで中央を一まきしておく、作業は、板がまくれたり、曲つたりせぬ様注意せねばならぬ、斯くて容器に移植した苗は、苗園の日光直射せぬ所にあき一ヶ月位してから珈琲園に定植する。

答器に直接播種する法

此の方法はラミーナの小型(長十八種中十四種)を用ふれば安くて便利。

薄板の容器に施肥又は森林のサラビレイテ(全細根に富んだ森林の表土)と水で混じて、根の漏れをして、おいて播種前四、五日灌水し、工がよく落ちつくようにする。播種時期は五月から六月が最適、一容器に二粒が、種子を播く、その上に薄く飼料土をかける。

容器は集めて一つの苗床の大さ即ち二米幅の某園を作り容器は出来る限り密着してをかねばならぬ。

珈琲園に定植するのである

苗圃人穴カエイロについで
材料

カシビナス(苗床)を保護する設備、苗圃は管理者の住居に近い所、灌水に便利な所、土壤のよい所がよろしい。

日窓の高さ一カリの丸柱を三米毎に建て、横に貯を入れ、竹を半分に割つたものを竹の間にならべて簾のよう下し、車影を作り、又雨にたたかれない柱にすり、ていねいにすら程よい苗が得られる。

竹を用ひる場面園にとれたり、材料がいるが、二十三種幅で四十一種の表で薄板容器に入れ、た苗一万本を収容するに必要な材料ハコ經尺を十五種長三米半のユーカリ材の百廿五本、一ヶ百六十枚(合は二箇割は三

力石一カル)を作る場所へはやめコバを塗つてそく。定植は十月から始めて一月済んで、雨天に行ふのがよろしい。

(つづく)

友答さんの美掌

去る八月十三日愛兒パウロ君（コンドリーナ）で過失大火傷のため死亡した青年の葬式を営んだ。友各爲男氏は香奠返しを癡止し母國風水害の義捐金とし金走封を中央区方一組の取扱者に寄附を依頼した由、時宜に適した美舉として関係者を感激させたといふことである。

トレスバラス移住地

霍
塞
大
學

呪はれた七月五日、と標題を書けば古い時代の新聞の見出しになりますが、たつた一晩の降霜でこんなにまでやられるものかと今にしつて思ふ。

「あなたなりところもやられたでせう」、なんて言へばビンタを張られら程険悪な顔々でしれたよ。私は折から丸木舟珍社の例会に出席のため朝早く町に着いた。兵馬さんへアラ柘車勝所の田草川さん^{（）}が南米銀行の邊で四五名と話してゐた。私の顔を見てジヤンガ一ダ区方面は、どうかと訊かれるので高い所でも一面真白い霜だ答へた。兵馬さんはその場から佐藤氏の自動車で移住地内を一巡されて来た。ハイもう怖ろしい霜だしと一言のみ。ホツカ山から出てくる俳友の話を綜合すると十一年前の大霜以上の害らしい。鶴郎さんへ元バストス居住山本軍治氏^{（）}が様葉支配人に尋ねてみたが氷点（）下へ分ぢたとか。

鰐郎さんのみで今年末年と完全に棟樁人の
のが五千俵ペル六だと云ふことです。金
に見積つていくらになるものか又、移住
地全体で、くらだとかの算盤をはじめ氣
にもなうんとか、トレスバラスは裏に服
した様が有るのです。来年は大サフラだと
昨日近景氣の好い話はかり聞いてみたの
に……。
もつとも熱心に珈琲園經營をやつて居
られる此君子老（小笠原さん、昨年訪日さ
れた）は障霜時の対策を煤つて居られた
その実行をされたが否や訊ねて見ると「
いやお話しにならぬ、焚火煙幕などと手
を盡して見たが、例へば焚火しても、そ
の焚火に一番近いコヒヒ樹の焚火に面し
た側のみ防げて、その樹の裏はもう真白い
霜でして」と、私はそれ以上お尋ね出来
なかつた。
5 石松下

A vertical column of seven Chinese characters from top to bottom: 二, 水, 一, 木, 八, 人, 二.

講習會開催

期日 九月十日より毎月三十日間
席の都合があります故お早く
お申込み下さい

当校にて毎年催します恒例の
ミシン刺繡講習會

セロウ裁縫女学校

中央會が鶴嶺部を
バストラ産組に返す

バストア産経に返す

ハストス産業組合の鶏卵部が昨年いつ
の間にか組合の手をはなれて聖市中央会
の直営となり爾来内滑に經營され出荷者
も五十数名に達したところ、此の程中央
会より、ほつ／＼基礎も固くなつたのであ
ろから、元の如くハストス産業組合經營
とし大うどうかと通告して来た。出荷者は
直ちに緊急会議を開き大体次の如き要求
を發した由である。

一 今迄中央会で取つた歩金一〇%を八%
に引下さること

一、組合内債務整理のつゝ追積立金を止め事
一、法定積立金其他部内経費を差引き純利
益金は出荷者に配当すること、

一、理事又は監事にて養鶏部を利用して
居ない者は移管と同時に出荷にて貰ふ
こと。出荷不可能の事情ある人は辞職
して貰ふ事。

一、養鶏部より理事二名選出のこと、内一名
は現役員と一て採用すること、

等である組合例では役員会を開き此後
の運営につき協議をとめた由
開くと二万によると養鶏部移管には賛否
兩論あり、内部的な自家勢力の扩张に伴ひ

一、養鶏部より理事二名選出のこと、内一名
は現役員と一にて採用すること。
等である。組合例では役員会を開き、此後の
運営につき協議をとげた由。
聞くところによると、養鶏部移管には賛否
両論あり、内部的な自家勢力の扩张に伴い
小競合もあるらしいが、情未更生バスト
スの辻走力とヨリ得る組合の立場から見
て充分慎重不行動をとりれんことを望む
ものである。

野火の被害頻々

毎年の事だが七八月の干燥期には煙草の収穫から枯草に火がつき思ひもよらぬ大野火となつて鶴舎、養蚕小屋、其他に延焼することは珍らしくない。今年も各所にその被害をきくが八月木二日にはサウヌヴィトリア前田甚吉氏所有の大養蚕小屋及住宅が折柄の烈風に大さきび、アツと云ふ間に一とがめにされてしまつたようである。同氏はそれが爲めに養蚕歩合家族暮果き中止してしまつた車にそこには人が住んでいなかつたので建物だけの損害があつた。ウニオノ工区兼畜主福民の場合は隣り牧場方面から追放にのつて火が珈琲園を襲ひ千本程大切にしてゐたのをきれいに燃がしてしまつたのが周囲は黒焦になり中央も霜にやられたり尚みじめになつた由赤谷老すつかりしよひる。小谷さんの鶴舎へ火のかゝった様子をきくと實に物すごいものである。フルツラ区の入口からホンダへ行く道即ち小谷さんのロウテの東寄りの草原から火が見えたので要心してゐると、三日の烈火が吹きつけてくるのと、平のつけようがなく、片あしから鶴舎が炎上してしまつた。四〇米、三〇米、二〇米、一〇米各一棟に成鶴千五百が居たが幸運は焼死残りの半分も手負ひで産卵が止つてしまふから、この損害も百二十万と云ひようの言はれる、氣の毒とも何とも云ひようの不景氣である。小谷さんハストでは牛も次山放してあつたが草ひその方の損害はなかつた相である。

何とか野火の対策は無きや

以上の外にも、あちこちで野火の為めに小屋や他の損傷を蒙る所多々毎年同様何とか之が対策はないものであろうか、只自家の周囲のみをリソバしておいても二石米以上薦れたところから火がとんで焼かれてくるといふから、風のない日を見計らって何が他に支障があつて実行困難なのは運動が起き実行が出来相に思はれるが、何が、何か他に支障があつて実行困難なのがあるか。いたゞくに焼いてしまふ財産は毎年可なり多額に上るに鑑み各位の御参考頼はれたい所である。

また、セツカはつぐく

シキの所も市街地の方々も火の用心！炎帝はおそろしい！

御挨拶

去る八月廿三日午前九時頃二、三キロ奥の力ホエラより發火、折板の列風に煽られ危険に頻じたる處、早速近区より大勢御馳附け下され消火に御盡力下さいましたが、何分の大野火にて手の施し様もなく養鶏場及倉庫四棟を灰燼に帰しましたが住宅及倉庫（飼料庫）は御陰を以て車無きを得ました、偏に皆々様の御盡力の賜ものと深く感謝いたします。幸い人畜に被害はありませんでした。

追而皆々様より御同情の御見舞に接し且つ又御多忙中にも不拘、時と遅らず再建築に御協力下さつたので、日ならずして勿て二棟落成致しました事は到底筆舌に及ばず難き嬉しさにて唯々感激の外御座ります。一々拝顔御礼申述べが可き筈の如く、何分取込申其の意を得ず、取敢ず通報紙上を藉りて厚く御礼申上ひます

八月十九日

モルツーラ区

小谷

後席

モルツーラ区各位
第一ウニオニ区各位
第二ウニオニ区各位
中央運 各位

其他附近

水井土 力ニコラ

四年 フォールド

野菜運搬用車に最適。
レフルツ

灌漑用ガソリン・ポンバ

ホース 五十米附

轉運のため至急賣却し度し、但し別々に賣却します

南米銀行上隣

火の用心！炎帝はおそろしい！

バル 西野

蚕祖神社參拜記

道路問題のゴトク

S O N 子

中央からエスペランサ更生區迄は大キ
ロ程もあるが、僅か区民八家族といふ
のに区道も立派だし、両側のセルカも整
然としている。裏田さんの前を通過する
る時吃驚したことは一アシル位の前庭に
レンガの山が積んであり何万枚とも見当
のつかぬ程でかいてあつた、誰かがこ
こはオラリアですかと云つた程だつた。
新鶴舎用の材料ときいて更にびっくり
した。蚕祖神社はそこからニロウテ先
であつた。村に神社があるなどといふこ
とは、いかにも日本趣味で郷愁更に新らた
いものがある。神社といつても境内に
森もなく建物も普通の校屋だから外觀か
ら變ずる感じは殺風景だ。六宋に八米位
の廣い御堂で正面奥まつた祭壇には日本
の純粋殿型の模型一个が飾られ御鏡が鏡
臺まします相だ。その前に屏風と不均令と
さす御寶錢箱があつてある。
西見さんと請せられて室内に入り設の
席についたが、正装した西見さんは頭が
半白の加減か神々しく見え、知らぬ人が
見たら神主（官主）さんと思ふにちがひない
森元区長さんが其時立工つて一場の挨
拶を述べた。道路問題では大喜び様のゆ
せ話を受けたが無事に解決を見たのでば
ばかりの御神酒を差しゆたし、此れ偏に
当村の鎮守蚕祖神の神徳のしからむる
といふ意であつた。

伯人アマゾン氏は西見さんの乞を納
れて後未の道路を専車しアラメを道の兩
側に張ることを承諾した相だが、ふうした
加減か實際は久ルと張り廻り、道と有
り度い人は一々アラメを外して出入する
より外ない事にしてしまつたので区民が
フンがイしたのである。崎田さんに依頼
し和解を期待した処、崎田案では隣接の
福岡氏のロツテとアマゾン氏所有の一
ロツテを交換すれば、ランヨリア道へ出
るタチの里道は自然元のまゝ溶いておる
ので、兩人自動車で検分に去かけた。ところ
が途中森元氏のロツテにかかるとホル
ティラが区道の行平を塞いでいたといふ
のがある。ホルティラの存在あにアシヒ
トリのみならんやとハツてアマゾン氏が
ロツテ交換を断つたのでおじやんに下つて
しまつた。真疑の程は知らずされは千慮
の一失であつた。皆あとで氣がついて成
程これはやがんと早速あらもとから片つ
けてオニ戦の作戦にうつづた。實際一々
アラメを外して馬車や自動車を通すのも

困るし、通学児童がバストの牛をこわが
り又女一人の通行も思はしくなく何とか
道路の両側にアラメを張つて營ひ度いと
今度は市役所下りノ市長を訪ねて訴へた
市長さんも簡単に考へ話をば判ると思
つて引受けたりであろうが、此の案も中
々手う取り早く進行しづかゝ
市長所で調べたら、道路にはブルティン
ラとガーナブー口を取られはよいかと
事めんどう也と思つたか、裁判近して争
ふのは損だといふした。市長さんとし
ては郡内の紛争は可く、示談の方がよ
いと思ふが示談だと相手の氣持次第だが
う時的には早急解消を望まれない。と
ころが日本人は氣が短かい、理窟で押そ
うとする。市長さんが氣合りうすと見る
と今度は東ビトリオさんに民法の解釈をき
くとおどりふと、や川や道路は天下玉
家のもものにして、とある。
おどりふとおどる、此の話をきいて隣に陽に
かけた全員もあつたかも
知れまい。たゞと話は険悪になり到
底示談ではすみ相もない事になつてしま
つたといふのである。
さて何キロ何キロのバストなら道の
両側にアラメを張るのも大変だから、アラン
タブ一口をつけますであらう、アラン
タブアヘ行く道中には、そいつが所か沢山
ある、が高々百メートルや二百メートル
程のワカラズ屋でもないの
がめろうが、事がもぐれてくるとつい感
情的に本立てしまつて、意地にも話をき
くとはせぬようになりがちのものがお
る。新地主は当地に居つかるのでつい痛痒
も自ら感つよいまた二ヶ月三ヶ月と經

今般毋因風水害義捐金善某の爲め左記
演藝開催いたします故、何卒賑々しく御
末場下さいます様頼申上ります。

阿波の鳴戸
暁の女（雪月嬢浪曲）三幕
七劇
一幕

入場料 大人十銭
小人五銭

主催 バス・ト・ス劇團
後援 日本大會

過してしまつた。

4

森元区長さんの挨拶があつて、それから祝宴である。神殿内はカギ形にメークがわり十数人座つても餘裕绰々、ビルならぬおミキが泡をふいてつながれる。何にしても無事に解決したとは、けっこうひす、更生色セリウムと一同乾盃。車の内に池内さん、作サたちの鮭の洗き馬づけ、いよいよ祝宴がたけなわとなつた頃市長さんご校長さんが子供を二三人つれて自動車でやつて来た、市長さんは廣くらうい挨拶を一席やつて一同又乾盃。会話をきき、親しくオミキを頂き乍ら皆の話題を達してよかつたといふ款持で一はいであります。裁判にでもなつてごりん、双方さあふきハタクだけで、その金は大方辯護士たちのボルツを肥すだけが落ちであろう裁判とひぶもの位復難怪奇なものは世界中にないといふ。更生区の人達は裁判主にせよがつたと思ふ、そんな費用の何十分の一かでオミキがたり腹のめるではないか。

さてマゾーネ氏の折合ひがいよ／＼絶望と見え大時、聖市からK辯護士が他の要件で来植するから、ついでに此の事件をも依頼するが、といふ窓が出て選民大会を開き、「八名の区民大会」と「湯湯一政サイフの底をハタク」抗争することになつた。このとつぶりである。

こうなるには自治会時代の石橋さんも訪問し、小沢エスペラン区長を通り、K辯護士に腰つて道幅修正の件に相談した。総理は連携していふ。緒方さん達は年若いし新進氣鋭の方だから、海千山千の体験者の考へる事を手始めく思ふといふ点もあるであろう。

段落近末大時、裁判に腰つて道幅修正の件に相談した。緒方さん達は年若いし新進氣鋭の方だから、海千山千の体験者の考へる事を手始めく思ふといふ点もあるであろう。

この考へる事は、K辯護士に一任するといふ階級は、最後に聯合区長答口さんを訪ねて何ともいひ出した人が出て又一帳坐した。人も今長になつたばかりで十分の成算が登場するなどと云ふ。

その当の崎田さんは今神前でオミキをまつと一息の人に、「此の道路事件は余り中に入人ははいりません」といふ。皆さんの笑べはいひですかといつた儀は裁判もよかろうが、資金が問題だと思つたのです。資金のされた方が負けになつてゐます。

バストス劇團の美舉

アマゾンネ民も日本人達と誤解してゐたのか最後に皆一齊にオズワルドクルスに拝むがかけでいつてアマゾンネ民と会見したのはよかつた云す。アマゾンネ民も日本人達と誤解してゐたのか最後にはよし横濱道路だけはすぐ開ける、權力方はホルティニアにすゞと確答し云れから間もなく実行したといふ話せば判るゝことであつたのが、とんでもなく横道にそれてしまつた。しかし無事に解決したのは、無論崎田さんの功績にもよるが一段團結して区民の利益を守りぬく心の強さが實を結んだともいへる。

お来ればそのアマゾンネ民もここへよんぢ方を伺ひいたいかせたなら、こんなに日本人が此がことなり、もうと早くしてやればよかつたと思ふであらう。

末年はたゞ八家族でもこのお宮で一大祭典を執行し、舞台をかけて大歌舞伎芝居とやらんだと大そう氣桶が上つたが、あれは才三キの着だないと云はるい様一筆神文に認め、奉納させておくんだつけ。

日本人のみの移住地時代ではなくより日伯混住となつてより何かとこれに適するややこしい問題が起りがちであるが、一番の元、火元の小きい時に解決するこゝ處、それよりも土地を売う場合と、後のこゝり方が少いであろう。